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WIE GOTTES HOFFNUNG IN DEIN 
LEBEN SCHIMMERN WILL 

- Paul Bruderer - 

BIST DU NEU IN DER CHRISCHONA FRAUENFELD?  
Wenn du zum ersten Mal in unseren Gottesdienst gekommen 
bist, dann laden wir dich ein, nach dem Gottesdienst zur Info-
Theke zu kommen. Wir möchten dich kennenlernen und dir ein 

Willkommensgeschenk machen. Besuche auch unsere Webseite 
www.chrischona-frauenfeld.ch  

oder ruf uns an unter 052 721 24 61.

Montag 21. Dez 09:00 Stadtgebet 
Freitag 25. Dez 10:15 Weihnachts-Gottesdienst mit Kidsprogramm 
   und livestream 
  11:15 Weihnachts-Gottesdienst 
Sonntag 27. Dez 10:15 Jahresschluss-Gottesdienst mit Kidsprogramm 
   und livestream 
  11:15 Jahresschluss-Gottesdienst 
  09:15 1. Gottesdienst 
  10:15 2. Gottesdienst mit Kinderhüeti, KidsTreff und   
   livestream 
  11:15 3. Gottesdienst



WIE GOTTES HOFFNUNG IN DEIN LEBEN 
SCHIMMERN WILL

START DER WEIHNACHTS-
GESCHICHTE 

Der Start der Weihnachtsgeschichte ist 
etwas, das für viele Zeitgenossen 

langweilig ist: Eine Ahnenreihe 
(Matthäus 1,1-17). Gottes Hoffnung für 

die Welt und für dich ist jedoch derart 
stark, dass sie selbst in einem solchen 

Text voll durchschimmert! 

GOTT NIMMT SICH ZEIT ABER 
IST TREU… 

Die Geburt von Jesus steht am Ende 
einer langen Reihe von Ahnen, denen 

Gott das Kommen des Messias 
versprochen hatte. Gott verspricht 

Abraham 1500 Jahre vor Christus, dass 
seine Nachkommen so zahlreich sein 
werden wie die Sterne (1. Mose 15,5). 
Gott verspricht David 1000 Jahre vor 
Christus, dass sein Nachkomme ewig 

auf seinem Thron regieren wird (1. 
Könige 9,5). Gott nimmt sich wahrhaft 

lange Zeit, um sein Versprechen 
einzulösen! Kennst du das auch? Gott 

hat dir etwas versprochen, aber er 
nimmt sich viiiiel Zeit, sein Versprechen 

einzulösen. Deine Kinder, die noch 
gläubig werden sollen. Der Ehepartner, 
der dir versprochen ist, ist noch immer 
nicht am Horizont. Deine Heilung steht 

noch aus. 

Die Tatsache, dass Matthäus mit dieser 
Ahnenreihe so lange ausholt, zeigt, dass 

das Kommen von Jesus Christus der 
Endpunkt eines langen Prozesses ist, an 
dessen Anfang ein Versprechen Gottes 
steht. Er mag sich Zeit nehmen, aber 

Gott ist treu und erfüllt sein 
Versprechen mit Sicherheit. Auch sein 
Versprechen an dich! Darum: Gib’ nicht 

auf, Gott zu vertrauen. Setze deine 
Hoffnung auf ihn! 

…UND BRICHT IN DIE REALITÄT 
DIESER WELT HINEIN… 
Der Start von Märchen ist 

typischerweise ‚Es war einmal…‘ Dieser 
Satz zeigt uns, dass die darauffolgende 

Geschichte eine Erfindung ist. Sie ist 
nicht real. Sie hat nie so stattgefunden. 
Die Weihnachtsgeschichte beginnt nicht 

mit ‚Es war einmal‘, sondern mit einer 
Ahnenreihe, also mit einer Auflistung 

real existierender Menschen. Dies zeigt 
uns unmissverständlich, dass an 

Weihnachten etwas Reales geschehen 
ist: Gott ist real in diese Welt 

hineingeboren worden als ein kleines 
Baby. Was für manche eine beleidigende 
Frechheit einer Behauptung ist, ist für 
uns die Quelle von Hoffnung! So real, 

wie Gott in Jesus in diese Welt 
gekommen ist, so real werden wir die 

Erfüllung seiner Verheissungen erleben! 
Wir brauchen uns da keine Sorgen zu 

machen, dass er sie nur ‚abstrakt‘ oder 
‚mystisch‘ erfüllen wird. Nein: Er wird 

real und für uns erfahrbar sein! Darum: 
Gib’ nicht auf, Gott zu vertrauen. Setze 

deine Hoffnung auf ihn! 

…UM DIR RUHE ZU SCHENKEN… 
Die Ahnenreihe endet mit einer kuriosen 

Zusammenfassung: 



So sind nun alle Geschlechter von 
Abraham bis auf David vierzehn 

Geschlechter und von David bis zur 
Wegführung nach Babylon vierzehn 

Geschlechter und von der Wegführung 
nach Babylon bis auf den Christus 

vierzehn Geschlechter. (Matthäus 1,17) 

Die Zahl 14 ist ein Schlüssel zu der 
Frage, was Jesus Christus dir schenken 
möchte. Jeder Jude der damaligen Zeit 

hätte die Botschaft verstanden. Die 
Zahl 7 war für sie sehr wichtig. Der 7. 
Tag der Woche ist Sabbath, der Tage 

der Ruhe. Das 7. Jahr ist das Erlassjahr, 
an dem alles ruhen darf und zusätzlich 

alle Schulden erlassen und Sklaven 
befreit werden. Das 7. Erlassjahr ist das 
Jubeljahr, an dem nicht nur alles ruhen 
darf, nicht nur Schulden erlassen und 
Sklaven befreit werden, sondern auch 
alles Land an dessen ursprünglichen 
Besitzer zurückgeht. Dreimal 14 führt 
uns in ein Zeitalter des Messias, dem 

Zeitalter der Ruhe, des Friedens, an dem 
die Schulden der Menschen vergeben 
werden, die an ihn glauben. In diesem 

Zeitalter dürfen Gläubige aus den 
Unfreiheiten und Gebundenheiten 

befreit werden, in denen sie durch ihre 
Sünden gefangen sind. Ihnen wird 
zurückgegeben, was sie im Leben 

selbst- oder fremdverschuldet verloren 
haben. Weihnachten läutet den Beginn 

des Shalom Zeitalters von Jesus 
Christus ein! Darum: Gib’ nicht auf, Gott 
zu vertrauen. Setze deine Hoffnung auf 

ihn!   

…EGAL WAS DEINE 
VERGANGENHEIT SEIN MAG! 
Die Ahnenreihe berühmter Personen 

wurde typischerweise ‚gereinigt’. 
Menschen, zu denen sich die berühmte 
Person nicht bekennen wollte, wurden 
ausgelassen. In der Ahnenreihe sollten 
nur Menschen vorkommen, über die die 

berühmte Person stolz ist!  

Die Ahnenreihe von Jesus führt Mörder 
auf, Prostituierte, Sünder, Frauen 
(damals kamen sie nicht vor in 

Ahnenreihen), und Ausländer. Wie 
kommt es, dass Jesus stolz auf sie ist? 
Wie kommen sie zu dieser Ehre? Durch 
den Glauben kam die Hure Rahab nicht 
mit den Ungehorsamen um, weil sie die 
Kundschafter in Frieden aufgenommen 
hatte. (Hebräer 11,31) Rahab ist eine der 

Frauen in der Ahnenreihe. Sie hat ihr 
Vertrauen dem Gott Israels gegeben. Sie 

hat geglaubt. 

Egal was deine Vergangenheit sein mag. 
Ich wiederhole: EGAL was deine 

Vergangenheit sein mag. Egal ob du 
würdig bist oder nicht. Egal was du 

getan oder versäumt hast. Durch den 
Glauben an Jesus Christus, darfst du in 
die Familien-Reihe von Jesus Christus 

kommen. Er möchte stolz auf dich sein, 
dich sein Bruder, seine Schwester 

nennen! Er will dir seine Shalom Ruhe 
bringen, dich wiederherstellen, 

zurückgeben, was du ‚vermasselt‘ hast 
im Leben, dir vergeben, dich befreien, dir 
Frieden geben! Realen Frieden! Darum: 

Fang an, an Jesus zu glauben. Setze 
deine Hoffnung auf ihn!
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REFLEKTIONSFRAGEN 

Welche Versprechen hat Gott dir gegeben aber noch nicht erfüllt? Wie geht es dir damit? 
Stehst du kurz davor, die Hoffnung aufzugeben? Welches Element der Predigt könnte dir 

helfen, neue Hoffnung zu schöpfen? 

Glaubst du noch nicht an Jesus Christus? Warum nicht? Merkst du, wie Jesus Christus dein 
Herz mit seiner Liebe erobern will? Möchtest du anfangen, Jesus zu vertrauen, an ihn zu 

glauben?
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